

EL SALVADOR – BIOGRAFÍAS

3ª GENERACIÓN

ÍNDICE

Chanta, Vilma.....	2
Fortin de Miranda, María Isabel	3
García, Elisa.....	4
Henriquez, Ignacio	5
Lozano, Alejandra.....	6
Martínez García, Rocío	7
Martínez Lainez, Dina	8
Mena, Diego	9
Pacheco, Emilio	10
Platero, Edgardo	11
Ramírez Majano, Moisés.....	12

Chanta, Vilma



Vilma Chanta es investigadora y coordinadora de proyectos del área de desarrollo territorial de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE) con sede en San Salvador, El Salvador con experiencia en la coordinación y ejecución de proyectos con jóvenes, mujeres y gobiernos locales. Es Punto Focal de Juventud de *Global Water Partnership Central America* y voluntaria activa de la Red de Jóvenes por el Agua en Centroamérica. En los últimos dos años, se ha involucrado en proyectos que promueven el acceso al agua mediante sistemas de captación de agua de lluvia, siendo su rol coordinar con organizaciones de mujeres y gobiernos locales. Por este proyecto fue seleccionada para la beca *Young Water Fellowship* en 2017. Inició su carrera en FUNDE como voluntaria en el año 2011.

Fortin de Miranda, María Isabel



María Isabel Fortin de Miranda tiene amplia experiencia en el área de prevención de violencia y ha sido directora de país de proyecto en el tema de prevención de violencia con *International City Managers Association* (ICMA)/Asociaciones Municipales para la Prevención de Violencia (AMUPREV), proyecto regional patrocinado por USAID durante seis años. Actualmente, es la gerente de área de Construcción de Paz y Justicia en *Catholic Relief Services* (CRS). En dicho cargo, tiene el programa Jóvenes Constructores (metodología especial para jóvenes en riesgo) y Grupos de Auto Ahorro y Préstamos (GAAP), entre otros. De igual forma, trabaja con el tema de migraciones en Honduras y El Salvador. Es graduada en Administración de Empresas con beca presidencial de la Universidad de Loyola, Nueva Orleans y cuenta con una Maestría en Economía Social de la Universidad de Barcelona. Habla inglés con fluidez, siendo su idioma materno el español.

García, Elisa



Elisa García es coordinadora del proyecto Prevención de la Migración Irregular de la Niñez en Centroamérica y México, en Fundación Educación y Cooperación (Educo) en El Salvador. Su rol como coordinadora ha propiciado su involucramiento en el trabajo con jóvenes para contribuir a la generación de condiciones que permitan impulsar oportunidades de acceso a la educación, empleo y autoempleo como una estrategia para reducir las causas de la migración irregular y generar un arraigo de la juventud, hacia sus comunidades, además de impulsar procesos que conllevan acciones de incidencia desde la juventud para posicionar el tema de migración irregular en la agenda pública. Su experiencia le ha permitido colaborar con diversas entidades que trabajan en protección de la niñez, adolescencia y juventud, empoderamiento de mujeres, desarrollo de emprendimientos, formación técnica y de habilitación laboral, entre otras. Elisa es Lic. en Administración de Empresas y Máster en Consultoría Empresarial por la Universidad de El Salvador; también ha tomado cursos sobre cooperación internacional, doctrina de protección integral de la niñez, adolescencia y juventud, gestión territorial del desarrollo, y migración y género en desarrollo, lo cual ha fortalecido sus competencias en el trabajo que impulsa desde Educo.

Henriquez, Ignacio



Ignacio Henríquez es Maestro en Administración Pública y Licenciado en Administración de Empresas. Se desempeña como gerente del programa de Ciudadanía Activa en Oxfam en El Salvador, donde implementa proyectos de cooperación al desarrollo que buscan incrementar las capacidades de la población con el fin de reconocer y defender sus derechos humanos buscando influir a tomadores de decisión de políticas públicas con énfasis en el derecho de las mujeres y con participación amplia de juventudes. Dentro de los temas desarrollados e implementados se encuentran: derecho humano al agua, medio ambiente y gestión integral del territorio, seguridad y soberanía alimentaria, agroecología y producción orgánica, violencia hacia las mujeres, ordenamiento y gestión territorial, mercados campesinos, *Fair Trade*, desarrollo local, descentralización y desarrollo local, preparación y respuesta humanitaria, derecho a la salud, participación ciudadana, entre otros. El ámbito geográfico de trabajo donde se ha desempeñado es desde el sur de México hasta Costa Rica.

Lozano, Alejandra



Alejandra Lozano es Licenciada en Economía de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas y egresada de la Maestría en Ciencias Sociales enfocada a la investigación social. Durante su proceso de formación siempre se identificó con el trabajo comunitario y de desarrollo de la niñez. Actualmente, labora como coordinadora del área de Monitoreo, Evaluación, Rendición de Cuentas y Aprendizaje en *Save the Children* El Salvador, donde trabaja con proyectos enfocados en mejorar las condiciones de vida de la niñez, adolescencia y sus familias en temas de protección, migración y desplazamiento forzado. De igual forma, fue voluntaria de TECHO El Salvador durante cuatro años desarrollando sus funciones como coordinadora de proyecto y liderando a voluntarios en temas de desarrollo comunitario y refuerzo escolar. Alejandra considera que escuchar a la niñez y sus familias en las comunidades es clave para solucionar los temas de migración, atención a niñez retornada y desplazamiento forzado. “Nunca subestimes la opinión de una niña o niño; siempre puedes aprender de ella”.

Martínez García, Rocío



Rocío Martínez, especialista en desarrollo local y comunicación para el desarrollo, es gerente de programas de salud en *Glasswing International* con sede en San Salvador, El Salvador, donde lidera programas sociales enfocados en salud comunitaria, prevención de violencia, salud mental, desarrollo local y género. Cuenta con experiencia en la implementación de proyectos sociales con organismos internacionales como la *United States Agency for International Development (USAID)*, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y otros cooperantes internacionales y locales. Antes de trabajar en *Glasswing*, trabajó en el Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local de El Salvador (FISDL) y el Fondo Ambiental de El Salvador, así como trabajo voluntario en la gestión del capital humano, promoviendo el desarrollo personal y colectivo de la niñez y juventud en comunidades con condiciones de riesgo y alta vulnerabilidad social.

Martínez Lainez, Dina



Dina Martínez, abogada, trabaja en FESPAD desde hace 16 años. Actualmente, coordina el proyecto Construyendo Paz, cuyo objetivo es promover la participación ciudadana en la formulación de políticas públicas para la prevención de la violencia en 7 municipios de El Salvador. Además, coordina la investigación sobre los factores de riesgo que impactan en la trata de personas. Ha participado en la elaboración de informes nacionales sobre seguridad y justicia penal, justicia penal juvenil, desarme y prevención de la violencia. Realizó una investigación sobre la participación de las mujeres en las fuerzas de seguridad, la cual fue coordinada por la Red de Seguridad y Defensa y también ha realizado diagnósticos relacionados con el tráfico ilícito de armas, impacto de las armas de fuego en la violencia, entre otros. Representa a FESPAD en varios espacios de coordinación a nivel nacional y regional en el tema de seguridad ciudadana. Ha recibido varios procesos formativos en temas relacionados a la seguridad pública, derechos humanos, género, políticas públicas, incidencia política, etc.

Mena, Diego



Diego Mena es coordinador del Programa Medios de Vida Sostenible para la Juventud y coordinador de procesos metodológicos para el Programa de Niñez y Juventud en la Asociación Salvadoreña Pro Salud Rural con sede en la Ciudad de Santa Ana, El Salvador. A través de su función, sistematiza y diseña diversas herramientas y programas educativos que fomentan el desarrollo de habilidades blandas, emprendimientos sociales, participación y acción colectiva en la niñez y juventud salvadoreña. Dentro de su trayectoria profesional, se ha desempeñado como coordinador de programas para El Salvador y Honduras de Ashoka Internacional (institución que promueve el cambio social a través del impulso del emprendimiento social), desde donde logró construir varias metodologías que fomentan el liderazgo y el emprendimiento con jóvenes, las cuales fueron replicadas por organizaciones locales y universidades.

Pacheco, Emilio



Emilio Pacheco es director de la zona oriental de Hombres Contra la Violencia El Salvador y apoya los procesos de prevención y atención a casos de violencia machista, procesos de capacitación sobre masculinidades, sexualidad y relaciones de pareja, y atención terapéutica a mujeres víctimas de violencia de género. Entre su formación académica es psicólogo, máster en psicología clínica, ex becario de *Let Girls Lead* en el curso de Incidencia Política a favor de las adolescentes. Posee diplomados tales como: Introducción a los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes auspiciado por el instituto Interamericano del Niño y la Niña de Uruguay, Derechos Humanos de Niñas, Niños y Adolescentes, e Incidencia Política. Cuenta con experiencia laboral desde el ámbito público en el Consejo Nacional de La Niñez y Adolescencia y el ámbito de organizaciones de la sociedad civil en Médicos del Mundo España. Asimismo, es consultor en temas de género y temáticas del ámbito de la salud mental para diferentes organizaciones.

Platero, Edgardo



Edgardo Platero es director técnico en la Fundación para la Democracia, Seguridad y Paz (FUNDEMOSPAZ) de El Salvador, donde está involucrado en el desarrollo de programas para brindar asistencia técnica al Gobierno Central y los Gobiernos Municipales en el diseño, ejecución y evaluación de políticas, planes, estrategias, programas, proyectos y servicios relacionados con la seguridad humana, salud pública, diversidad cultural, protección de niñez, y de prevención y control de alcohol, tabaco, drogas, armas, violencia, suicidio, desaparición forzada, migración forzada, trata de personas y accidentalidad vial. Además, participa en programas académicos para la formación, a nivel posgrado, de profesionales de la salud pública. Antes de trabajar en FUNDEMOSPAZ, trabajó en el Fondo Solidario para la Salud como coordinador de programas y ha brindado asistencia técnica nacional e internacional en la Organización Panamericana de la Salud (OPS)/Organización Mundial de la Salud (OMS), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el *United Nations Children's Fund* (UNICEF) y el Ministerio de Salud, Educación, Justicia y Seguridad Pública.

Ramírez Majano, Moisés



Moisés Ramírez Majano es coordinador de programas de la Asociación de Jóvenes Líderes Solidarios y Voluntarios de El Salvador desde hace 10 meses, tiempo en el cual ha sido creador de una nueva metodología para el programa Cultura de Paz y Habilidades para la Vida que la organización implementa con jóvenes en riesgo social. Es enlace de alianzas estratégicas para la coordinación del tema de desplazamiento forzado y coordinador estratégico para la creación de la futura Red de Organizaciones Juveniles. Ha sido coordinador nacional de Empoderando Juventudes El Salvador y ha participado en procesos de integración de esfuerzos por la defensa de los derechos humanos, como la Mesa de Egresados de la Escuela de Formación Política y Ciudadana de la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” trabajando con liderazgos de la zona norte de El Salvador. También ha trabajado con juventudes vulnerables por las causas del desplazamiento forzado desde 2017.